Nombre de organización: Crysol, (Asociación de ex <u>pres@s</u> <u>polític@s</u> de Uruguay).

País: Cuba

Cuarta Sesión del Grupo de Trabajo de UPR (2 al 13 de febrero de 2009)

-----

## Montevideo, 29 de agosto de 2008

## Lo vivimos y lo contamos.

Durante los meses de abril y mayo de este año, un grupo de 18 integrantes de nuestra organización tuvo la oportunidad de visitar Cuba, residiendo en la capital de la isla y recorriendo también otras ciudades y localidades.

Durante dicha estadía nuestra delegación tuvo innumerables contactos formales e informales con los habitantes del país. Recorrió libremente las calles de la ciudad, visitó museos y parques, concurrió a actividades culturales, deportivas y artísticas, viajó en los medios públicos de transporte, estuvo en las barriadas, se alojó en domicilios particulares y estuvo en contacto directo en forma permanente con los pobladores y ciudadanos, niños, jóvenes, estudiantes universitarios, simples trabajadores, profesionales, funcionarios oficiales, amas de casas y ancianos en todos los ámbitos.

La mayoría de los integrantes del grupo visitaban Cuba por primera vez, deseaban tomar contacto directo con esa isla a la cual nuestro colectivo de ex presas y de ex presos políticos de la dictadura militar uruguaya tanto le debemos: gracias a la actitud solidaria del pueblo y del gobierno de Cuba en los diferentes ámbitos y foros internacionales durante las décadas de los 70 y de inicios de los 80 reclamando por nuestra libertad y nuestros derechos conculcados y violentados pudimos sobrevivir y no fuimos asesinados.

Como colectivo mantenemos un enorme agradecimiento por el apoyo y la solidaridad que recibimos nosotros, nuestros familiares y centenares de nuestros compatriotas que recibieron cobijo y asilo durante el período más negro y oscuro de la historia de Uruguay: el período del Terrorismo de Estado que recibió la condena de la comunidad internacional.

El Terrorismo de Estado en Uruguay fue organizado, financiado y orquestado por el gobierno de los Estados Unidos de América, el mismo país que ilegítimamente ocupa hasta el día de hoy una porción del territorio cubano y practica torturas sistemáticas y comprobadas a centenares de seres humanos en la Base de Guantánamo.

El Terrorismo de Estado en Uruguay y en todo el Cono Sur de América Latina que originó más de 35.000 detenidos desaparecidos solamente en la Argentina fue propiciado por el mismo país que ha hostigado en forma permanente a Cuba imponiendo un bloqueo infame y agrediendo en forma constante a las autoridades y gobernantes que el pueblo de Cuba legítimamente se ha dado haciendo uso de sus derechos.

Recorrer Cuba fue una experiencia estremecedora. Recorrer las calles de la ciudad y no encontrar indigentes ni pobres mendigando su alimento como es común en la mayoría de los países de América Latina demuestra que la esperanza aún tiene futuro.

Es maravilloso transitar a cualquier hora del día y de la noche sin encontrar ciudadanos durmiendo en las calles por carecer de alojamiento. Es maravilloso caminar por las calles de la ciudad, aún en zonas que no se conocen, en las horas más oscuras, sin temor de ningún tipo, sin miedo de sufrir alguna agresión o intento de robo o de asalto.

Nos sorprendió que una pequeña nación agredida durante décadas en forma constante y permanente por la nación más poderosa del mundo haya podido sobrevivir y al mismo tiempo asegurar a todos sus habitantes el derecho a la salud, a la educación, a una vida digna aunque siempre haya desafíos que superar para seguir asegurando todos los derechos de las personas.

Nos rejuvecenió espiritualmente el contacto con la realidad de Cuba, con su gente, con sus ciudadanos, con sus logros, con sus desafíos, con sus opiniones, tan francas, tan directas, muchas veces incluso contradictorias, pero siempre llenas de confianza, de alegría, de optimismo, de patriotismo y de solidaridad.

En nuestro país, al día de hoy, miles de uruguayas y de uruguayos de humilde condición, en general ancianos y de edad avanzada, han recuperado su visión, su capacidad de ver los objetos y las personas, los colores y los detalles de la vida gracias al apoyo y a la solidaridad de este pequeño país, tan chico geográficamente pero tan grande en solidaridad y en corazón.

Esto es lo que sucintamente deseamos señalar y dejar en claro de esta experiencia que hemos tenido hace pocos meses y que nuestro colectivo ha vivido.

> Guillermo Reimann Baldemar Taroco Presidente

Secretario

## **Crysol**

asociación de ex pres@s polític@s del uruguay Lorenzo Carnelli 1294. Telefax: 418 3017 Montevideo.Uruguav

crysol2003@yahoo.com.ar